Il y a 5000 ans, le Bâtiment des Vaux (Moulins sur Céphons, Indre, France), incendie accidentel ou volontaire?

Hamon Tony*†1

¹Institut National de Recherches Archéologiques Préventives (INRAP) – INRAP, 8215, Paris – France

Résumé

Hamon Tony, Rodot Marie Angélique

Le Bâtiment des Vaux est une construction réalisée sur poteaux plantée datée d'environ 5000 ans. La fouille programmée réalisée 1998 à 2011 a démontré qu'il s'agissait d'un bâtiment domestique à usage collectif de 20 m de largeur maximum, pour une longueur estimée approchant les 140 m. Ce serait une construction réalisée par des primo arrivants de la culture d'Artenac qui se développait en Saintonge, soit environ à une centaine de kilomètres du site fouillé. Le gisement est constitué de vastes palissades qui forment un plan en éventail ouvert, le bâtiment se trouvant en lieu et place de la poignée, le tout sur une superficie de près de 6 hectares. Tout le gisement, bâtiment compris à entièrement brûlé, ce qui a probablement déclenché l'abandon du site. A l'occasion de ce colloque, nous souhaiterions présenter dans la session 291324, ce gisement qui comporte un bâtiment monumental de type Antran et nous questionner sur l'origine de l'incendie qui a ravagé le site, sachant que tous les bâtiments type Antran fouillés ont brûlé (Figure).

Mots-Clés: Bâtiment, domestique, Néolithique, incendie

^{*}Intervenant

[†]Auteur correspondant: tony.hamon@inrap.fr